

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dikemukakan, maka peneliti menyimpulkan sebagai berikut:

1. Sistem pertanian ladang berpindah di Desa Lingga Kecamatan Sungai Ambawang Kabupaten Kubu Raya tepatnya di Dusun Lingga Tengah ini menjadikan ladang sebagai mata pencaharian pokok yang sudah dilakukan sejak nenek moyang dan sudah menjadi tradisi turun temurun yang tidak bisa dipisahkan kan lagi.
2. Perlu untuk ketahui sebaran sistem pertanian ladang berpindah lebih kental diterapkan di Dusun Lingga Tengah karena tempat ini masih sangat aktif dalam berladang dan juga lahan pertaniannya berada disebaran Dusun Lingga Barat dan Dusun Lingga Timur. Untuk dusun yang lainnya mereka membuka ladang ketika disaat mereka ingin saja dan tidak setiap tahun akan tetapi di jeda dalam beberapa tahun.
3. Mereka akan melakukan perpindahan ketika hasil panen ladang yang sebelumnya menurun. Tanah tersebut ditinggalkan agar semua komponen tanah tersebut kembali seperti semula. Ketika lahan pertama yang telah ditinggalkan kembali subur, lahan kembali dibuka menjadi ladang, dan lahan lama akan ditinggalkan. Proses tersebut terjadi terus menerus, sehingga secara tidak langsung, lahan yang dipakai untuk berladang telah dipetakan. Pola perpindahannya secara acak/menggerombol dan biasanya mereka melakukan perpindahan secara berjauhan akan tetapi tidak bedekatan/bersampingan ini sudah menjadi montif mereka dalam berladang.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang ditemukan diatas maka peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Masyarakat Petani Ladang Berpindah, diharapkan kepada petani lebih meningkatkan pertanian yang modern terutama dalam alat pertaniannya dan menjaga akan alam agar lebih lestari jauh dari kepunahan lahan.
2. Pemerintah Desa, perlunya jamahan untuk lebih memperhatikan daerah-daerah terpencil dan di Dusun ini perlunya dukungan untuk lebih mengembangkan sistem pertanian yang dikelola dengan baik.

Peneliti Selanjutnya, penelitian ini dijadikan bahan referensi unuk penelitian selanjutnya dengan menambah wawasan yang bermanfaat bagi pembaca dan peneliti tentang sistem pertanian ladang berpindah ini.